
 

  



FORO NACIONAL HACIA OTRA ECONOMÍA 2014 

Al Foro Nacional Hacia Otra Economía 2014 lo hicimos entre Tod@s. Fue un IV Foro Hacia Otra                 

Economía atravesado por la cogestión con el estado, organizaciones, y Universidades, una            

construcción colectiva con enormes dificultades pero grandes acuerdos y avances. Estamos           

conformes con estos logros 2014 y gracias Mutual Primavera por haber sido el eslabón articulador. 

A la ciudad de La Plata llegaron los contingentes de organizaciones desde Santiago del Estero,               

Mendoza, Catamarca, Santa Fé, Río Negro, Ensenada, José, C. Paz, Moreno, Tandil, Berazategui,             

Quilmes,La Matanza, Mutuales, cooperativas, productores, emprendedores, estudiantes,       

organizaciones sociales, con el Ministerio Desarrollo de la Pcia B.A., secretarías de Estado,             

académicos, investigadores,activistas, tecnicaturas, escuelas,debatieron en talleres de Educación y         

cultura, Hábitat, Soberanía Alimentaria y Bienes Comunes, Mercado Social y Cultural, Género y             

Economía Social, Empresas Recuperadas. 14 y 15 de noviembre a pleno trabajo, colectivo y de               

cogestión, identificando problemas, realizando propuestas, reconociendo lo que existe en la           

práctica y en los marcos jurídicos. 

 

Iniciamos con mística la ceremonia de celebración a la Pachamama. Realiza la apertura Mónica              

Mendoza nuestra compañera de Mutual Primavera y directora de organizaciones sociales de José             

C. Paz, organización fundadora del espacio Foro Hacia Otra Economía con el Coordinador             

Provincial del Programa de Mejoramientos de Barrios (ProMeBA), Andrés Fernández un           

compañero que en cogestión con la Mesa Nacional estuvo en todas las reuniones y participó               

activamente de las jornadas con un equipo técnico siendo respetuoso del tiempo de las              

organizaciones y de la construcción del espacio FHOE. 



El Primer panel se refirió a leyes, normativas, marcos jurídicos provinciales de Economía Social.              

Estuvieron Hernán Gargiullo de Río Negro por Surcos Patagónicos, Marcos Pearson de Tandil por              

Secretaría de Extensión UNISEN y Mesa de Economía Social Tandil, Gustavo Gonzalez Director             

Desarrollo Social Mendoza, Luciana Sosa por el Foro de Economía Social y Solidaria de Santa Fé,                

Raimundo Marmori que expuso sobre la Ley ALAS en el marco del Ministerio de Trabajo de la                 

provincia 

 

Las palabras del Ministro de la cartera social manifestaron que “a través de nuestra participación               

en este ámbito buscamos promover una reflexión de lo hecho hasta ahora, de las prácticas que se                 

van realizando y encontrar respuestas a necesidades y obstáculos que se van planteando y              

nosotros, desde ahí, poder instrumentar también políticas que den soluciones a las problemáticas             

planteadas”. Fortalecer la economía social es clave para generar condiciones de igualdad e             

inclusión en la Provincia http://www.desarrollosocial.gba.gov.ar/prensa/noticia.php?idnoticia...     

... Samid destacó el encuentro "como punto de partida para la organización. Entre todos, con su                

esfuerzo y trabajo promueven no sólo otras formas de economía, sino el crecimiento de los               

intereses de los argentinos. Por eso sacamos el Mercado Central a otros lugares y ya hay siete mas,                  

esto cuida el bolsillo, pero también alienta el trabajo de pequeños y medianos productores..." 



 

 

 

Feria de productores, emprendedores que comercializaron productos con precios justos en forma            

directa a los consumidores respetuosos del medio ambiente. 

 

  

 

 

 



 

Trabajamos en Comisiones: Organismos Municipales, Consejos locales, Formalización de la Ley,           

Registro de productores, Ambitos de Aplicación, Mercado social y cultural, Financiamiento 

 

Taller Formalización de la Ley  

 

 

  

 

 

             Taller Ámbitos de Aplicación 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Taller Ámbito de Aplicación 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Taller Registro de Productores 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Taller Mercado Social y Cultural 

Participantes en el taller: Feria desde la perspectiva de género- Catamarca Estudiantes de             

Economía Social –Escobar Feria de pequeños productores de Andalgalá-Catamarca Creadores          

Juanito –Catamarca Área de comercialización, ferias, puntos de venta del productor al            

consumidor-Municipio de San Martín Artesanos de Coneta- Catamarca Cooperativa de Trabajo           

Juanito Contreras Feria Ashpaypa Makis- Catamarca Subsecretaría de Desarrollo Social Catamarca-           

mesa multisectorial de economía social Artes Ombú- Catamarca Feria Manuel Belgrano-           

Catamarca Microemprendedores- Catamarca Técnicos en Economía Social de Escobar Técnicos en           

Economía Social UNQUI- Programa ellas hacen Centro de formación profesional Técnicos en            

Economía social UNQUI Argentina Trabaja- José C. Paz Asociación La fuente, agua para el corazón.               

Bahía Blanca Asociaciones civiles integradas Universidad Nacional de La Plata Mutual primavera,            

emprendimientos productivos Gestión de Políticas Culturales OASI La casita te acompaña- José C.             

Paz OBI –Berazategui Bachillerato Arbolito de Wilde Be. Pe.-Catamarca CEPT 29- Magdalena, pcia             

de Bs. As. Subsecretaría de Agricultura Familiar- Catamarca Dirección de Acción Social- Catamarca 

 

 

Coordinación a cargo de ……Sistematización: Martina Rivas Be. Pe.- CEPT Nº 29 

 

Se inicia el taller con la pregunta acerca de qué es lo que hay en la legislación actual que facilita las                     

prácticas en economía social. La mayoría de los participantes enumeran diversas dificultades en la              

comercialización 

Desde el área de comercialización del municipio de San Martín se plantea que en la Ley Raberta                 

hay poco espacio de decisión para los emprendedores en lo que a la unidad ejecutora se refiere.                 

Asimismo señalan que no se ahonda en el tema de la comercialización, como podría ser el apoyo a                  

ferias y puestos de venta. Ellos creen que lo que debería incluirse en la ley son subsidios a la                   

comercialización. 

Desde la asociación La Fuente de agua plantean la dificultad con la que se encuentran a la hora de                   

gestionar una habilitación ya sea de cocinas, laboratorios, salas de industrias, etc. Los requisitos              

que se piden son casi los de una gran empresa y el productor no tiene forma de acceder a los                    



recursos económicos o facilidades en ese tipo de inversión para sus instalaciones, además muchas              

veces ni siquiera tienen espacios propios donde producir. 

 

La UNQUI abrió un almacén de economía social, allí venden productos de artesanos y              

emprendedores de la ESS, pero ven que el público que accede a esos bienes es un público acotado,                  

mayormente la gente que va a la universidad, la gente del barrio no se llega hasta allí a comprar,                   

es casi exclusivamente para quienes participan de alguna instancia de formación de la universidad.              

Ellos señalan que los productos de la ESS deberían estar en todos los barrios si lo que buscamos en                   

un cambio en los hábitos de consumo, deberíamos empezar por poner al alcance de todos estos                

productos. Debería haber puestos y ferias en los barrios, grandes, de fácil acceso al público en                

general y sostenidos en el tiempo. 

 

El gran problema que se señala en varios casos es la falta de un lugar fijo y en condiciones para                    

que la feria funcione periódicamente, en este sentido la Feria Franca de Solano pide generar               

estrategias para que haya continuidad en las ferias. “La gente compra un producto para regalar, la                

persona que lo recibe le gusta, lo quiere comprar y no sabe dónde ni cuando puede encontrar a                  

ese emprendedor”. 

 

Otro gran tema del debate es el de la comunicación. Cómo vender los productos, cómo generar un                 

cambio en los consumidores para que comprendan el valor de la ESS y la diferencia de sus                 

productos con los del mercado tradicional. 

 

Frente a los problemas o dificultades en la comunicación se propone: *mecanismos de             

comunicación que pongan en valor la feria * la feria debe mantenerse, más allá de la cantidad de                  

consumidores, en el tiempo para poder hacerse visible (para esto requiere un lugar fijo y en                

condiciones para poder está más allá de las inclemencias climáticas –exceso de sol, lluvias, vientos,               

etc.) * trabajar sobre el cambio de hábitos en el consumidor para que elija comprar productos de                 

la ESS 

 

Para llevar adelante todo este trabajo se requiere también de políticas públicas que asesoren a los                

emprendedores en distintos temas. Muchas veces existen políticas públicas que los           

emprendedores desconocen por lo que se pide un trabajo más personalizado del estado con los               

emprendedores, para llegar con todas las líneas de trabajo que lo pueden favorecer. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Se señala que el estado no promueve desde su lógica la compra en la ESS sino en el mercado                   

tradicional y esto debe ser modificado con políticas hacia adentro del mismo estado y sobre esto                

se dieron ejemplos como:  

*que los mercados deban tener a la venta un porcentaje determinado de productos de la ESS. 

*que el estado tenga un porcentaje determinado de proveedores de la ESS 

*que sea promotor del cambio cultura que se necesita en la sociedad para valorar y consumir                

productos de la ESS 

El grupo no ve claridad en el lugar del estado entre los productores de la ESS vs. el mercado                   

extractivista contaminante. Por eso se pide además que se abra la convocatoria a la participación               

en la toma de decisiones en políticas de ESS. 

 



 

Taller de Financiamiento  

 



 

 



 

Consejos Locales  

 

Canciones, Murgas y Baile Folklórico 

 

 

 

 

 

 



 

 

Iniciamos el día 15 de noviembre 2014 con una presentación por lugares acompañados de sonidos               

y movimientos  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Panel del FHOE 2014 con Experiencias acordadas y definidas en el marco de la Mesa Nacional                 

fueron:  

Sebastian Pinetta de Be Pe Catamarca, compartió Campaña “Plantate: La vida no se negocia” que               

Bienaventurado los pobres viene realizando junto a MAELA - Movimiento Agroecológico de Latino             

América y el Caribe; ACINA - Asamblea Campesina Indígena del Norte Argentino; BePe –; INCUPO:               



Instituto de Cultura Popular; RAPAL – Red de Acción contra los Plaguicidas.Nos dejó una invitación               

para el lunes 17 en la audiencia publica, en el Congreso, para discutir sobre Leyes de Semillas y                  

modelo productivo en nuestro país!!!! También audios de spot sobre No al patentamiento de las               

semillas, porque pone en riesgo la alimentación de los pueblos, genera dependencia y atenta              

contra la propiedad de sus simientes como patrimonio de los pueblos. No al patentamiento de la                

vida - No al avance de leyes que limiten la posibilidad de conservar e intercambiar semillas a l@s                  

productores. - Que en los procesos de discusión sobre la legislación de semillas se garantice la                

participación activa de los Agricultores Campesinos, Indígenas y Familiares urbanos y sus            

organizaciones. 

1. http://www.ivoox.com/festival-internacional-titeres-don-qui… 

2. http://redaf.org.ar/campana-contra-la-privatizacion-de-las…/ 

3. https://www.youtube.com/watch?v=j1e205UhEaY 

Alejandro Tombesi de la Red internacional de Educación y Economía Social Solidaria compartió la              

construcción de la RED en el eje Educación/Trabajo.También la importancia del I Congreso             

latinoamericano de Educación y Economía Social Solidaria realizado en Santiago del Estero la             

multiplicidad de experiencias e iniciativas no capitalistas en temas diversos y la invitación al 2do               

Congreso latinoamericano que será en México en el 2015 yla Cumbre de Educación y Economía               

Social Solidaria que se realizará en Argentina en el 2016. 

Flavia Martinetti de AFIH (Asociación de Familias con identidad huertera) de Santiago del Estero              

planteo la propuesta de soberanía alimentaria que vienen desarrollando las familias huerteras y             

campesinas. Tenemos: dulces regionales, patay, harina de algarroba, panificados de frutos del            

monte, y productos de la red de comercio justo, planteó Flavia .conformamos con otras              

organizaciones una Red de soberanía alimentaria y una escuela de Agroecología.También hemos            

terminado en nuestro predio "la Usina" que es una tierra recuperada por las familias, el congreso                

internacional de Educación que para nosotros ha sido muy importante donde funciona la Radio              

comunitaria.Vemos la necesidad de mejorar los procesos de comercialización de nuestros           

productos y que sean respetados el trabajo de los productores campesinos 

Ignacio Bitari de la Subsecretaria Social de Tierras urbanismo y vivienda de la provincia de B.A.                

planteó el desarrollo de acciones estratégicas que promuevan el uso social del suelo, la cobertura               

de servicios urbanos básicos, el mejoramiento del hábitat, la regularización dominial y la             

escrituración social. A través del desarrollo urbano sustentable que garantice el equilibrio y la              

equidad en el crecimiento de las ciudades.planteó la idea es trabajar con los municipios para que                

en las autorizaciones de barrios privados o donde se lleven a cabo complejos habitacionales que               

impliquen una re-valorizaciòn de la tierra/viviendas, desde el Estado se aplique un porcentaje de              

impuesto que se pueda afectar a construcciòn o mejora del habitat en sectores             

populares.Retenciòn de ese plusvalor 

Múltiples voces y Experiencias como las organizaciones hermanas de la Mesa nacional del Foro              

Hacia Otra Economía Escuela Latinoamericana de Economía Social Eles De Fundación Oasi escuela             



itinerante que impulsa y promueve otras formas de aprendizajes y saberes, desde la práctica nos               

dejaron sus pensamientos Rosana Andrea Miraglino y Carolina Wajnerman.Los compañeros de           

Culebrón Timbal de Cuartel V en Moreno Esquivel Ricardo Tamara Liliana emblemática            

organización impulsora y promotora de proyectos para la Cultura comunitaria y autogestiva, y del              

colectivo Pueblo Hace Cultura Richard invitó a la participación del I “1er Congreso Nacional de               

Cultura Viva y Comunitaria”, que se vendrá llevando a cabo los días 21, 22 y 23 de noviembre en                   

Sierras Chicas de Córdoba 

Marianela Aukasisa Anahí nos compartió en el IV Foro Hacia Otra Economía que el 4 de Noviembre                 

ha iniciado el Juicio #CristianFerreyraPresente otro Campesino asesinado por defender sus tierras            

en Santiago del Estero, el juicio se ha trasladado a Monte Quemado, muchas organizaciones,              

movimientos, familias acompañaremos en las instancias y actividades que se den en marco del              

juicio, Que esperan ser mas y la necesidad de difundir la campaña! 

 

Universidades, Escuelas, Tecnicaturas, Bachilleratos! en el acompañamiento del proceso de este           

hermoso colectivo multiactoral FHOE que nació hace 5 años donde aprendamos de los             

aprendizajes de los territorios, de los verdaderos actores de la economía social y solidaria que no                

están en los claustros sino en los procesos vivos de los barrios, en el trabajo autogestivo, en las                  

decisiones asamblearias de las organizaciones sociales, en los intercambios multirecíprocos de           

productos y saberes, en las practicas colectivas, Falta mucho por delante pero seguramente             

iremos descolonizándo nuestros pensamientos y subjetividades por ideas plurales no capitalistas,           

incrementando nuestras participación y reconociendo la diversidad por la riqueza de la diferencia             

y no por la ausencia de una falta  

Las Comisiones de talleres con intensos debates en temas de Educación y cultura, Hábitat,              

Soberanía Alimentaria y Bienes Comunes, Mercado Social y Cultural, Género y Economía Social,             



Empresas Recuperadas. A pleno trabajo, colectivo y de cogestión, identificando problemas,           

realizando propuestas, reconociendo lo que existe en la práctica y en los marcos jurídicos 

Taller Habitat 

 

 



 

 

 



 

 



 

 



 

Taller Soberanía Alimentaria y Bienes Comunes 

 

Participantes en el taller: Centro Educativo para la Producción Total Nº29 – Sec. De Economía               

Social del Ministerio de Desarrollo Social de Bs. As. Organización social Urajkocha Tecnicatura en              

Economía Social de Del Viso, Pilar Cooperativa de Tamberos-Maseros Homero Barrenese A.C.E.P.T.            

Nº29 Ministerio de Desarrollo Social de Bs. As. Dirección de Urbanismo Social, erradicación del              

trabajo infantil. Asociación La fuente, agua para el corazón. Bahía Blanca INTA, promotor Santiago              

del Estero Movimiento campesino CIMA (Comité de integración del macizo colombiano) Mesa            

regional de productores hortícolas de La Plata. 

Coordinación a cargo de Sebastián Pinetta Asociación Civil Be. Pe. (Bienaventurados los pobres-             

Catamarca) Sistematización: Martina Rivas Be. Pe.- CEPT Nº 29 

Comienza el trabajo en taller con la introducción de Sebastián Pinetta, quien resalta que este es el                 

primer Foro Hacia Otra Economía en el que la cuestión de los Bienes Comunes es trabajado como                 

un eje en sí mismo, y esto es señalado como de suma importancia, los Bienes Comunes (BC) deben                  

ser parte de la discusión en la construcción de otra economía porque la propuesta de otra                

economía debe pensar cómo se da el acceso a los BC, porque el modo en que se acceda a los BC, la                      

forma en que las personas hagan uso de éstos va de la mano de un modelo de economía. Se                   

comienza el espacio de taller reflexionando qué entiende cada uno por BC. 

 

Desde la Coop. Homero Barrenese señalan que el productor que participa en esta organización              

tiene una relación de cuidado con la tierra, porque se reconoce que es de ella de donde se                  

obtienen las materias primas para la producción y que si ese suelo no se cuida no se podrá tener                   

buena pastura para la vaca que luego necesitan ordeñar (en su caso que son productores               

tamberos) y esa relación de cuidado implica trabajo para muchas personas. Esta relación es              

considerada opuesta a la que llevan adelante las actividades extractivas como el monocultivo de              

soja u otros cultivos, que agotan el recurso suelo, no generan trabajo, expulsan a las familias de                 

productores de sus tierras de distintas maneras y con distintos métodos, entre ellos el gran               

aumento en el valor de las tierras alejan al productor de la posibilidad de tener tierras propias para                  

producir. 

Se señala que las Universidades apoyan este modelo extractivo y no se forma a técnicos,               

investigadores, profesionales que trabajen junto a los pequeños productores. 

En cuanto a la relación de los productores con el Estado tanto la cooperativa, como del CEPT, la                  

Asoc. La Fuente y la Mesa Regional de productores Hortícolas marcan lo que hace falta: 

*líneas de financiamiento diferenciadas por tipo de producción; 



* articulación entre los programas del Estado para mejorar el apoyo a los productores; 

* información directa al productor acerca de los programas existentes. Muchas veces hay             

programas pero son desconocidos por el productor, éste es quien debe ir a buscar información y a                 

menudo no se sabe a dónde, o la información no está centralizada en algún lugar, para cada                 

programa se debe dirigir a un organismo diferente y eso es complicado para que el productor                

acceda primero a la información y más complejo aún para realizar trámites y gestiones. 

* hallar soluciones para las dificultades que se les presentan a las organizaciones en su               

formalización. Esto trae como consecuencia la imposibilidad de acceder a recursos que brinda el              

Estado por lo cual se define como de gran necesidad que se generen estrategias para facilitar la                 

formalización de las organizaciones. 

Bienes Comunes en conflicto, la Asociación La fuente de agua comenta cómo debieron salir a               

disputar el acceso al agua a la industria que atentaba con dejar sin este recurso a la población,                  

tanto para el consumo humano como para las actividades económicas como la pesca, que es la                

actividad principal de las familias que habitan en ese lugar. 

En este sentido resaltan que al igual que los productores tamberos ante el avance de los                

monocultivos o las producciones a gran escala o la explotación minera a cielo abierto, lo que las                 

poblaciones salen a defender es el bien común como fuente de vida. La falta del bien común                 

expulsa.  

“No se habla de desigualdades sino de vivir o no vivir” señala Sebastián Pinetta, se da aquí la                  

relación entre modelos productivos, modelos económicos que expulsan al productor de su tierra,             

del mercado, le quitan sus fuentes de trabajo, de vida, atentando así contra la cultura, las                

identidades locales y modos de vida de distintas poblaciones. 

 

Se planteó también la discusión en torno a cómo podemos sentarnos a pensar los BC ante la gran                  

cantidad de necesidades básicas familiares, personales, que no logran ser cubiertas. “Cómo            

alguien que no logra llenar su plato de comida puede pensar en torno al bien común y valorarlo en                   

términos de recurso para la vida” señaló Martín Tellechea de la Organización social Urajkocha.              

Para esto algunos planteaban que el Estado debería garantizar un mínimo para la supervivencia, al               

menos para la alimentación. Otros proponían que es necesario sentarse a pensar, a dialogar, y que                

el reconocimiento de esas necesidades como colectivas, no propias de un individuo o un grupo               

familiar sino de muchas personas en el mundo ayudaría a pensar alternativas colectivamente. 

El otro eje de la reflexión y el debate se dio en torno a cómo llevar adelante un cambio. En relación                     

a este punto los productores hortícolas de La Plata contaron cómo ellos llegaron a pensar el                

cambio luego de ver cómo se morían sus compañeros trabajando con los agrotóxicos, cómo las               

mamás perdían a los bebés a causa de estas condiciones de trabajo, y pensar que luego esos                 

alimentos, producidos de esa manera, era lo que ellos, sus hijos y mucha gente come a diario. El                  

movimiento campesino del macizo colombiano señala en este mismo sentido que se pusieron a              



analizar y observar cómo los campesinos iban a comprar al mercado lo que ellos mismos podían                

producir, pero que habían perdido esa práctica cuando fueron cambiando sus producciones            

variadas por un único cultivo que era el que los acopiadores les compraba. Ahora bien, modificar                

las formas de producción requieren de un nuevo aprendizaje, en algunos casos significa recuperar              

aprendizajes que sus padres o sus abuelos tenían en cuanto a la forma de producir y a esto                  

sumarle el uso de nuevas tecnologías apropiadas al lugar o tipo de cultivo, trabajar con técnicos                

que estén interesados en el desarrollo de modos de producción agroecológicos y luego ir a un                

mercado donde haya un consumidor con este mismo interés. 

 

Acá sale el tema del consumidor, quien también fue y es educado desde el mercado para consumir                 

lo que las empresas extractivas producen. Por esto acá se da una lucha desigual para poder llegar a                  

ese mismo consumidor con otro mensaje, ya que las empresas tienen recursos para vender sus               

productos a través de la publicidad que para el pequeño productor sin impensados. 

La organización Urajkocha señala que no se debe esperar un minuto más para modificar las formas                

de producción, “quienes producen con agrotóxicos están asesinando gente y eso tiene que para ya               

mismo”. Ante este señalamiento los productores explican que para poder reconvertir sus            

prácticas, pasar a la agroecología (en el caso de los productores hortícolas de La Plata que es lo                  

que están haciendo), requiere de un proceso de aprendizaje y de cambios que no pueden llevar a                 

cabo de un día para el otro, ellos viven de lo que producen y cambiar radicalmente les implicaría                  

una baja muy grande en la producción que les impediría seguir viviendo de eso. 

La propuesta de los participantes del taller a la relación de tensión que se observó entre la                 

economía social y los modelos extractivos en relación a los bienes comunes es pensar en términos                

de soberanía alimentaria que implica tanto la alimentación sana y adecuada como el cuidado del               

trabajador y su familia, sobre todo el niño como apuesta al futuro. 

Para llevar esta propuesta adelante se reconoció como fundamental pensar que el cambio             

empieza por lo que cada uno puede hacer desde uno mismo y su familia, la organización o                 

institución en la que participa. Esto implica la toma de conciencia de uno y cómo poder contagiar a                  

los demás. 

Paralelamente se requiere de un trabajo de revisión de las legislaciones vigentes que apoyan de               

distintas maneras (con exenciones impositivas, beneficios fiscales, falta de controles, etc.) el            

modelo extractivista, que pone y deja en manos de las empresas los bienes comunes. 

 



 

Taller Género 

 



 

 

Taller Empresas Recuperadas 



 

 

Taller Educación y Cultura 

Coordinan Alejandro Tombesi y Richard Esquivel 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Taller de Empresas Recuperadas 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



También nos dimos tiempo en el IV FHOE 2014 para reflexionar 
con nuestro compañero mexicano de la desaparición de 43 

estudiantes mexicanos en Iguala, hecho que convulsionó al país y 
al mundo, Sobre la necesidad que tienen nuestros hermanos 
mexicanos para visibilizar las enormes injusticias que vive el 

estado mexicano con muchas más desapariciones 
En el cierre de Comisiones armamos un mapa de procesos y encuentros donde dijimos en otros                

códigos lo que queríamos comunicar, usamos cintas, lanas, ovillos.  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

Equipo Sistematización: 

Mag.Economía Social Claudia  Alvarez-Universidad Nacional de Quilmes 

Lic.Florencia Rebich Prof.Bachillerato Popular Arbolito 

Lic.Alejandro Tombesi- Coordinador Red internacional Educación y Economía Social Solidaria 

 

 

 

 



 

 

 


